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Vorläufiges Protokoll der Mitgliederversammlung 

TSV Ottersberg Turnen, Handball, Badminton, 

Tischtennis e.V. 

am Donnerstag, 13. März 2025 um 19.30 Uhr im 

Walter-Becker-Haus, 

Fährwisch, 28870 Ottersberg 

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der Stimmberechtigten 

3. Ehrungen 

4. Genehmigung des Protokolls vom 08. März 2024 

5. Bericht: 

a) Turnen 

b) Handball 

c) Badminton 

d) Tischtennis 

e) Boule 

f) Ju Jutsu Do 

6. Fragen und Aussprache über den schriftlichen Jahresbericht und Berichte zu TOP 5 

7. Kassenbericht 

8. Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Kassenwartes 

9. Entlastung des Vorstandes 

10. Neuwahlen der Vorstandsmitglieder: 

a) 1.Vorsitzende (r) 

b) Kassenwart 

c) Schriftwart 

d) Kassenprüfer 

e) Bestätigung der sechs Abteilungen und Wahl des Ehrenrates 

11. Anträge 

(Diese sind durch die Mitglieder bis zum 27. Febr. 2025 bei dem 

1.Vorsitzenden schriftlich einzureichen) 

12. Haushaltsvoranschlag und Beitragsfestsetzung 

13. Satzungsänderung (Siehe separate Informationen im Berichtsheft) 

14. Veranstaltungen 2025 

15. Verschiedenes 

Der Vorstand 

Jochen Hinrichs 

 

Beginn der Veranstaltung um19:30 Uhr. 

Anwesend sind 63 Mitglieder, stimmberechtigt 63 Mitglieder 

 

1. Begrüßung der anwesenden Mitglieder, der Ehrenmitglieder, des Ehrenrats durch den 1. 

Vorsitzenden Jochen Hinrichs. 

 

2. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht zugestellt worden ist. (lt. Satzung 

zwei Wochen vor der Hauptversammlung). Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. 

Der erste Vorsitzende dankt allen, die geholfen haben, bei der Herstellung und der 

Verteilung der Jahresberichte. Es wurde den verstorbenen Mitgliedern 

(Hanna Dodenhoff, Ehrenmitglied und Detlef Twachtmann) gedacht. 
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3. Folgende Mitglieder wurden geehrt: 

 

25 Jahre (Eintritt 2000)  

• Jochen Blöthe (anwesend) 

• Pascal Blöthe(anwesend) 

• Anja Froben (nicht anwesend) 

• Jannik Mayntz (nicht anwesend) 

• Petra Schwedt (anwesend) 

• Michelle Schwiatly (anwesend) 

 

50 Jahre (Eintritt 1975)  

• Adolf Rosin (anwesend) 

• Annelie Wolf (anwesend) 

 

60 Jahre (Eintritt 1965)  

• Werner Wolf (nicht anwesend) 

 

70 Jahre (Eintritt 1955)  

• Heiner Twachtmann (anwesend) 

 

85 Jahre (Eintritt 1940)  

• Günther Wiggers (anwesend) 

 

Weitere Ehrungen: 

das Team vom Sportabzeichen für die Abnahme des Sportabzeichens: 

Jörn Becker, Rudi Mantke, Karin Mantke und Dieter Cordes (anwesend) 

Angela Franz, Frank Rump, Bernd Kersten, Martin Vollers nicht anwesend 

•  Jörn für die Abnahme des Sportabzeichens    

•  Anke Niermeyer für die Erstellung des Jahresberichts  

•  Rudi und Jörg Maroldt für die Internetseite 

•   Gernot Schell als Gerätewart 

•  Badminton-Sparte für ihr 25.-jähriges Bestehen 

•  Muriel Mantke als ausscheidende Übungsleiterin Ligaturnen 

• die 3 „Retterinnen des Jahres“ die das Ligaturnen übernommen haben, Deern 

Riekenberg, Mona Klenke, Jana Schulz 

• Elfriede Rechten für die Übernahme der Frauenturngruppe am Montag 

• Theo Spross als Kreismeister im Tischtennis 

• Bernd Huhnold als Buswart 

 

Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom 

08. März 2024, wird einstimmig genehmigt. 

 

5. Bericht der Spartenleiter: 

Verweis auf den schriftlichen Jahresbericht 

a.) Turnen: 

Jörn Becker und Karin Mantke berichten für Rebecca Rebentisch, die weiterhin erkrankt ist. 

Sie bedanken sich bei allen Übungsleitern für ihre geleistete Arbeit. 

In den Erwachsenengruppen sind die Mitglieder stabil. 
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Hannelore Heine ist seit Oktober erkrankt und hört auf. Als Vertretung hat Elfriede Rechten 

die Montagsgruppe übernommen. Elfriede Rechten wird die Gruppe zu Ostern wieder 

abgeben. Die Freitagsgruppe ist vakant. Für beide Gruppen wird dringend ein:e 

Übungsleiter:in gesucht. 

Muriel Mantke macht im Liga- und Wettkampfturnen Pause. Deern Riekenberg, Mona 

Klenke, Jana Schulz haben diese als „Rettungskräfte“ weitergeführt. Ida Claas, Studentin, 

übernimmt für die nächsten 2 Jahre diese Gruppe und sie werden wieder an Wettkämpfen 

teilnehmen. 

Die Kinderturngruppen, ab 4 Jahre, bis zur 3. Klasse sind voll. Es gibt Wartelisten. 

Helfer sind da und Enya Bargfrede kommt von ihrem Auslandsaufenthalt zurück.  

Die Kurse im Turn- und Sportverein werden gut besucht.  

Renate Hinrichs koordiniert die Kurse. 

 

b.) Handball: 

Im Jahr 2024 wurde die HSG Sottrum/Ottersberg gegründet, damit auch der Handball in 

Ottersberg attraktiv bleibt. Die Handballligen wurden letztes Jahr neu aufgeteilt. Somit wurde 

die HSG dem Kreis Lüneburg zugeordnet. Dadurch ergaben sich weite Fahrten zu den 

Spielen. Der Handballverband hat gemerkt, dass das für viele Vereine keinen Sinn macht. 

Somit wurde die alte Struktur wieder hergestellt und die Mannschaften können wieder mit 

den nähergelegenen Vereinen spielen.  

Im Erwachsenen-, sowie im Jugendbereich ist die Mitgliederentwicklung gut. 

 

c.) Badminton: 

Die Badminton-Sparte besteht 25 Jahre. Olaf Lemmermann hat diese von seinem Vorgänger 

Torsten Hass im Jahr 2000 übernommen. Sie sind mit ca. 20 Erwachsenen gestartet. Später 

gab es eine Jugendabteilung mit ca. 20 Mitgliedern. Für den Spielbetrieb wurden 2 

Mannschaften gemeldet. Eine in der Bezirksliga, die Andere in der Kreisliga. Aus dem 

Verdener Raum kamen immer wieder Spieler dazu. Nach dem es immer weniger 

Mannschaften gab, gründete Olaf eine Hobbyliga im Landkreis Verden. Mit 6 Mannschaften 

wird in dieser Liga gespielt.  

8-10 Mitglieder kommen regelmäßig zum Training. Im letzten Jahr gab es 5 neue Mitglieder 

und 2025 schon 4 neue Mitglieder zu verzeichnen. Es wird weiterhin in der Hobbyliga 

gespielt und bei Wettkämpfen gute Plätze erreicht.  

Der Verein hat Olaf zum 25-jährigem Jubiläum mit einem Präsent gratuliert und den 

Mitgliedern neue T-Shirts gespendet. 

 

d.) Tischtennis: 

Simon Schiemann hat das Amt des Spartenleiters von Jonas Sieszulski übernommen. 

Jonas wurde für seine langjährige Arbeit mit einem Präsent geehrt. 

Die Mitgliederzahlen im Erwachsenen- sowie im Jugendbereich steigen stetig. 

Hervorzuheben ist Theo Spross. In seinem ersten Tischtennisjahr hat er schon erfolgreiche 

Platzierungen erreicht. 

2024 Kreisranglistenturnier Platz 3 

Bezirksrangliste Platz 3 und 7 

Kreismeisterschaft 1 Platz und somit Kreismeister 2024 Jungen 11 
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Im November in der Bezirksmeisterschaft hat er sich bis ins Achtelfinale gekämpft. 

Dafür wurde er vom Verein besonders geehrt. 

 

e.) Boule: 

Rolf Hensel berichtet, seitdem die Boule Anlage im Jahr 2022 eröffnet wurde, steigen die 

Mitgliederzahlen stetig. Die Trainingszeiten wurden um einen Tag erweitert, jetzt Sonntag, 

Dienstag und Donnerstag. 2024 wurde eine Spielgemeinschaft mit Bremen gegründet. In der 

Bezirksliga wurde von 6 Mannschaften Platz 4 erreicht. 2025 wurde eine eigene Mannschaft 

gemeldet. Es gibt 10 Lizenzspieler. Es fehlen noch 4-5 Mitglieder, dann könnte eine weitere 

Mannschaft unter dem Turn- und Sportverein Ottersberg gemeldet werden. Angeschafft 

wurde ein Banner für die Anlage am Sportplatz. 
 

f.) Ju Jutsu Do: 

Im Jahr 2024 fand das Regeltraining - auch in den Ferien - fast durchgehend statt und wurde 

sehr gut besucht. Dazu gab es Zusatzveranstaltungen wie zwei Technikwochenenden in 

Ottersberg, einen internationalen 3-Tage-Workshop der Shobukan Inyo Ryu in 

Otterberg/Quelkhorn und ein Benefiz-Streetfighting-Seminar an der Universität Bremen, das 

Unicef zugutekam. Es gab auch wieder zahlreiche Prüfungen, einige davon bereits an der 

Schwelle zur gehobenen Kampfkunst. Die Mitgliederzahl der Abteilung stabilisierte sich auf 

um die 50 Teilnehmende. Besonders erfreulich ist die stabile Beteiligung an der Jugend-

/Erwachsenengruppe. Wir hatten auch 2024 wieder zahlreichen Besuch hochgraduierter 

Gäste aus dem Kampfkunstbereich, was die Qualitätsicherheit und den Austausch mit 

anderen Gruppen aus der Shobukan Inyo Ryu deutschlandweit und international befeuert. 

Tristan Fehr hat seinen Übungsleiterschein (Fitness & Gesundheit) absolviert und leitet 

zusammen mit Assistent Tom Wedekind die Montagsgruppe (alle Altersklassen). Im 

laufenden Jahr 2025 sind wieder eine Reihe von Seminaren und Workshops geplant - und 

die Sparte Themenkurse wird in diesem Jahr wieder nachdrücklich bespielt. Nach einem 

bereits im Januar stattgefundenen Schwertkurs (Samurai Bujutsu und Ken Jitsu), findet im 

Mai ein Frauenselbstverteidigungskurs (FSV) und im Herbst ein Holzwaffenkurs (Kobu Jitsu) 

statt. 

 

6. Fragen und Aussprache über den schriftlichen Jahresbericht und den Berichten der 

Spartenleiter: 

Stetiger Zuwachs an Mitgliedern in allen Sparten, 2023 = 673 Mitglieder, 2024 = 710 

Mitglieder.  Kurse werden ebenfalls gut angenommen. 

Danke schön an Heiner Lückert, der die Mitgliederverwaltung führt. 

 

7. Kassenbericht: 

Der Kassenwart bestätigt einen sehr soliden Kassenbestand per 31.12.2024. 

Einnahmen 56.510 Euro, Kassenbestand von 32.736 Euro, Ausgaben 76.007 Euro. 

 

8. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Kassenwarts: 
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Thorsten Fehr, Tristan Fehr und Denes Kailweit-Cerqueira haben die Kasse geprüft. Sie 

bestätigen eine korrekte und ordnungsgemäß Kassenführung. Die Entlastung des 

Kassenwarts erfolgt einstimmig. 

 

9. Entlastung des Vorstandes 

Werner Bahrenburg dankt dem Vorstand für seine geleistete Arbeit und beantragt Entlastung 

des Vorstands. Die Entlastung erfolgt einstimmig. 

 

10. Neuwahlen 

a) 1. Vorsitzender: Jochen Hinrichs legt das Amt des 1. Vorsitzenden nach 14 Jahren 

 nieder. Der Verein bedankt sich mit einem Präsent für seine geleistete Arbeit und 

 wünscht ihm alles Gute. 

 Nicole Cordes wird vorgeschlagen. Weiterer Vorschlag liegt nicht vor. Die Wahl 

 erfolgt mit 62 Ja-Stimmen und einer Stimm- Enthaltung. Nicole Cordes nimmt die 

 Wahl an. 

 Nicole ist Übungsleiterin der Abt. Spiele für Viele. Sie engagiert sich seit Jahren im 

 Verein. Beruflich leitet sie einen Reitstall. 

 

b) Kassenwart: Rudi Mantke wird für die Wiederwahl vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt 

 einstimmig. Rudi nimmt die Wahl an. 

c) Schriftwart: Monika Cordes stellt sich weiterhin für dieses Amt zur Verfügung. Die 

 Wahl erfolgt einstimmig. Monika nimmt die Wahl an. 

d) Kassenprüfer: Thorsten Fehr scheidet aus. Cornelia Claasen wird vorgeschlagen. Die 

 Wahl erfolgt einstimmig und Cornelia nimmt die Wahl in Abwesenheit an. (schriftl. 

 Bestätigung liegt dem Verein vor.)  

e) Ehrenrat: Monika Cordes scheidet aus dem Ehrenrat aus, weil sie ein Amt im 

 Vorstand übernommen hat. Sabrina Puvogel wird vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt 

 einstimmig. Sabrina nimmt die Wahl an.  

f.)        Abteilungsleiter: Rebecca Rebentisch scheidet als Turnwartin aus gesundheitlichen 

 Gründen aus. Karin Mantke stellt sich zur Wahl. Die Wahl erfolgt einstimmig. Karin 

 nimmt die Wahl an. 

 Die Bestätigung der sechs Abteilungsleiter erfolgt einstimmig. 

Der TSV bedankt sich für die Unterstützung und die geleistete Arbeit! 

 

Pause:  21:00 Uhr- 21:15 Uhr Fototermin 

  

11.  Anträge: 

Bei Anträgen über 500 Euro muss die Versammlung zustimmen. 

a.)  Musikanlage Kosten ca. 2000 Euro  

b.) Turnen Rundblöcke Kosten ca. 1500 Euro 
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c.) Tischtennis Butterfly Roboter (Ballmaschine) Kosten ca. 1700 Euro 

d.) Boule einheitliche Jacken für Ligaspiele Kosten ca. 700 Euro  

Alle Anträge wurden von der Versammlung einstimmig bestätigt. 

 

12. Haushaltsvoranschlag und Beiträge: 

Einnahmen 57.500 Euro und Ausgaben 57.50 Euro 

Keine Beitragsänderungen 

 

13. Satzungsänderung: 

Im Jahresbericht wurden vier Satzungsänderungen vorgeschlagen.  

Denes Kailwait-Cerqueira stellt die Satzungsänderungen vor. 

In einigen Teilen wurde die Satzung verändert und ergänzt. 

Alle Änderungen wurden von der Versammlung einstimmig bestätigt. 

Der Name des Vereins lautet jetzt: Turn- und Sportverein Ottersberg e.V. 

 

14. Veranstaltungen: 

Jörn Becker verkündet die Veranstaltungen für das Jahr 2025. 

Die Terminübersicht steht im Jahresbericht. 

 

15. Verschiedenes: 

125-jähriges Jubiläum des Vereins 

Für die Vorbereitungen hat sich eine Arbeitsgemeinschaft zusammengefunden 

Termin 18. Januar 2026 (Festakt) 

22. Aug. – 23. Aug. 2026 Sommeraktion mit allen Sparten, ebenfalls mit der Abt. 

Schwimmen, Volleyball und Fußball. 

Es gibt eine Chronik zur 100-Jahr Feier. Es werden noch Mitstreiter gesucht, die sich um die 

letzten 25 Jahre kümmern und diese Chronik erweitern. 

Es werden weiterhin Helfer und Helferinnen gesucht, für die Sommeraktion. Für zahlreiche 

Ideen ist die Arbeitsgemeinschaft dankbar. 

 

Nicole Cordes schließt die Sitzung um 21:45 Uhr. 

 

Protokoll Monika Cordes  


